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Zusammenfassung

        
Zum 100. Geburtstag von E. Gräfenberg, geb. am 26. September 1881, wird über das von schweren Schicksalsschlägen überschattete Leben eines genialen Forschers und von großen Idealen geformten Arztes berichtet.


        
Während seiner Assistentenzeit in Kiel veröffentlichte Gräfenberg wissenschaftlich bedeutende Arbeiten (z. B. Gräfenberg-Theorie. der Malignom-Metastasierung) und studierte die Physiologie der Eieinbettung besonders im Hinblick auf die Wirkung tryptischer Fermente an den Einhüllen. Nach der Facharztanerkennung in Kiel entwickelte Gräfenberg, aufbauend auf seine Kieler Tätigkeit über die Nidation, eine Methode zur Verhinderung der Eieinnistung, den nach ihm benannten Gräfenberg-Ring. Dieser wurde erst 1959 nach Modifikation als Methode zur Familienplanung in der Welt anerkannt, 2 Jahre nach dem Tode von Gräfenberg.


      
        
Abstract

        
In honor of the l00th birthday of E. Gräfenberg born on September 26, 1981 his biography is reported. This ingenious researcher suffered heavy blows by fate.


        
During his residency in gynaecology in Kiel, Gräfenberg published important scientific papers (for instance on Gräfenbergstheory of malignant spread) and he studied the physiology of implantation with special reference of the tryptic enzymes of the membranes. As a specialist in gynaecology Gräfenberg developed a method to prevent implantation of the egg based on his studies of implantation. His intra-uterine ring was named Gräfenberg ring. It took until two years after the death of Gräfenberg until the modification of his method of family planning was accepted throughout the world in 1959.
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